

Perfil profesional y experiencia laboral de los miembros que integran el Consejo Directivo

Rogelio Eduardo Ramírez De la O.

Es licenciado en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México y doctor en Economía por la Universidad de Cambridge. En el ámbito profesional ha sido consejero y asesor de numerosas empresas mexicanas y extranjeras con inversiones en México y ha hecho una evaluación permanente sobre la política económica y su impacto en el desempeño del crecimiento, el empleo y la distribución. Fungió como Consejero Independiente de Consorcio Peña Verde y ha sido Consejero de Reaseguradora Patria, empresa del mismo grupo Peña Verde. También fue Consejero Independiente de Grupo Modelo y de bancos internacionales. Es miembro de varias instituciones internacionales privadas involucradas en temas y políticas económicas globales y regionales, en México, Estados Unidos y Canadá. Tiene publicados cerca de 40 trabajos de investigación sobre política económica, deuda externa, industria automotriz, comercio México-Estados Unidos, política monetaria e integración económica. En la actualidad se desempeña como Titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Gabriel Yorio González.

Es licenciado en Economía por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), cuenta con maestría en economía por El Colegio de México (COLMEX) y con maestría en Gestión de Políticas Públicas por la Universidad de Georgetown McCourt School of Public Policy de los Estados Unidos de América. En el ámbito profesional, es especialista en sector público (2016) y consultor internacional en gestión financiera (2013-2016) en The World Bank – Governance Global Practice - Washington, D.C., USA. Asimismo, se ha desempeñado como Gerente de Asesoría Crediticia y Financiera (2007-2011) y Subdirector de Asistencia Técnica y Financiera (2011-2013) ambos en el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S.N.C. (BANOBRAS); Subdirector de Operaciones Financieras (2001-2002), Director de Fondos, Operaciones y Custodia de Valores (2002-2004) y Director de Deuda Pública (2004-2007) en la Secretaría de Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México; titular de la Unidad de Crédito Público en la Secretaría de Hacienda y Crédito (SHCP) (2018-2019). En el ramo de la investigación, dentro de sus publicaciones destacan *“Budgetary alternative for infrastructure recovery in post-disaster events for Jamaica”*, LAP LAMBERT, Academic Publishing ISBN, 2015; *“Optimización de efectivo en el manejo de tesorería”*, 2015 y *“Programación y ejecución presupuestal en la gestión de tesorería”*, ambas presentadas en la Conferencia Anual de Tesorerías Gubernamentales de América Latina; *“Mexico´s financial discipline reform: breaking the riddle of subnational debt”* y *“Legislative logrolling and fiscal discipline in Latin America”*, ambas presentadas en Georgetown Public Policy Review, y *“Calificaciones de riesgo crediticio de los gobiernos estatales de México: Una aplicación del modelo Ordered Probit”*, presentada en el COLMEX. Actualmente se desempeña como Titular de la Subsecretaría de la SHCP.

Artículo 180 Fracción II

Juan Pablo de Botton Falcón.

Es licenciado en Economía del Centro de Investigación y Docencia Económicas. En el sector público, fue Coordinador de Asesores en la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública en la SHCP, se desempeñó como Administrador General de Planeación y coordinó el área de Tecnología en el Servicio de Administración Tributaria y en su gestión como Director General de Nacional Financiera y el Banco de Comercio Exterior de México, impulsó una estrategia para consolidar una banca de desarrollo, digital y sustentable, además de promover la inclusión financiera a través de la digitalización de los servicios, promovió proyectos de inversión prioritarios, también realizó las primeras emisiones sustentables de ambos bancos en moneda local y la primera internacional con componente sustentable por la banca de desarrollo en México. En el sector privado, se desempeñó como Vicepresidente Asociado de Banca Corporativa en un banco privado. De forma independiente ha sido consultor estratega y diseñador del path de Ciencia de Datos para el entrenamiento de analistas de datos en programación, estadística y tecnologías diversas, así como de profesionales de datos de diversas instituciones como Banxico, SHCP, la banca privada, empresas de aviación, diversas dependencias de Gobierno, entre otros. Desde el 1º de enero de 2022, funge como Subsecretario de Egresos de la SHCP.

Ariadna Montiel Reyes.

Tiene estudios de arquitectura en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En 2006 fue senadora suplente. De 2006 a 2012 se desempeñó como titular de la Dirección General de la Red de Transporte de Pasajeros del Distrito Federal. En 2012 fue electa diputada a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, de la que fue secretaria de la Comisión de Gobierno y presidenta de la Mesa Directiva. De 2015 a 2018 fue diputada federal por el distrito electoral 23 en la LXIII Legislatura, donde asumió como secretaria de la Comisión de la Ciudad de México e integrante del Comité del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública, de Derechos de la Niñez, de Hacienda y Crédito Público y de Educación Pública y Servicios Educativos. De 2018 a enero de 2022 se desempeñó como Subsecretaria de Bienestar. En la actualidad se desempeña como titular de la Secretaría de Bienestar.

Miguel Torruco Marqués.

Es licenciado en Administración Hotelera y Restaurantera por la Escuela Mexicana de Turismo y cuenta con un diplomado en comercialización turística en el Centro Interamericano de Capacitación Turística (CICATUR), así como diplomados en Alta Dirección de la Empresa Pública en el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) y en Didáctica a Nivel Superior por la Secretaría de Educación Pública (SEP). Realizó estudios sobre hotelería en la Universidad de Cornell, Ithaca, Nueva York. En el ámbito académico, ejerció como catedrático y como subdirector de la Escuela Mexicana de Turismo. Fundó su propia institución educativa, la Escuela Panamericana de Hotelería (EPH), y como rector de esa institución instauró las licenciaturas en Hotelería, Gastronomía y Administración de Empresas Turísticas; así como el postgrado y la maestría en Dirección Hotelera con reconocimiento de validez oficial, por vez primera en América Latina. Ha ocupado diversos cargos

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

entre los que destacan: Presidente de las Asociaciones de Egresados de Turismo y la Mexicana de Centros Académicos Particulares de Turismo (AMECAPT); constituyó y presidió la Confederación Panamericana de Escuelas de Hotelería, Gastronomía y Turismo (CONPEHT) (1991-1994); Presidente Nacional de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (2000-2004); Presidente y fundador de la Confederación Latino Americana de Asociaciones de Hoteles y Restaurantes (FLAHR) y Vicepresidente para América Latina de la Asociación Internacional de Hoteles y Restaurantes (IHRA); Secretario de Turismo de la Ciudad de México y Presidente del Comité Técnico del Fondo Mixto de Promoción Turística de la Ciudad de México (2012- 2017); Presidente del Grupo Consultivo para la Formación de los Recursos Humanos para el Turismo de la Ciudad de México e integrante del Grupo de Expertos de la Organización Mundial del Turismo (OMT). En marzo de 2017, se incorporó a la campaña del candidato a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador. En la actualidad se desempeña como titular de la Secretaría de Turismo (SECTUR).

Jorge Nuño Lara.

Es licenciado en Economía por parte del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) con Diplomado en el Programa de Capacitación en el Sector Energía ITAM- HEC Montreal. Cuenta con amplia experiencia en la evaluación socioeconómica, privada y financiera de proyectos de infraestructura de energía, así como de la regulación aplicable a programas y proyectos de inversión en la Administración Pública Federal. En la Administración Pública ha ocupado diversos cargos entre los que destacan: Formó parte del Equipo de Transición en la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP); encargado de los Programas y Proyectos de Inversión. Socio de la Firma Alternativa Económica Consultores S.C.; Director de Proyectos de Hidrocarburos en la Unidad de Inversiones de la SHCP (mayo de 2009 a marzo de 2013), en donde tuvo a su cargo la revisión, y en su caso aprobación, de las evaluaciones costo y beneficio de los programas y proyectos de inversión de Petróleos Mexicanos y Organismos Subsidiarios. Adicionalmente, en este periodo se encargó de la instrumentación de la Reforma Energética de 2008 en materia de presupuesto de inversión. Por otra parte, en conjunto con Netherland Sewell International, desarrolló una metodología para la evaluación socioeconómica de los proyectos de exploración y producción de petróleo y gas. Fue Titular de la Unidad de Inversiones de la SHCP. Su último cargo fue de Subsecretario de Infraestructura en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). En la actualidad se desempeña como Titular de la SICT.

José Luis Negrín Muñoz.

Es licenciado en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), hizo una Maestría en el Colegio de México (COLMEX) y cuenta con un Doctorado en la Universidad de Rice en Houston, Texas USA, también en Economía, se ha especializado en temas de Regulación del Sistema Financiero, Desarrollo de Medio de Pago, Inclusión Financiera, Transparencia de Costos de los Servicios Financieros y Competencia. Tiene publicaciones en múltiples revistas nacionales e internacionales sobre los temas mencionados, ha dado clases en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), COLMEX y UNAM. Lleva 22 años en Banco de México, empezó como

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

Investigador, Gerente y actualmente se desempeña como Director General de Asuntos del Sistema Financiero.

Víctor Manuel Castro Cosío.

Político, sindicalista y profesor de educación primaria, secundaria y bachillerato, egresado de la Benemérita Escuela Normal Urbana en 1974. Destacan dentro de sus cargos: fue Secretario de Educación Pública en el periodo 2002-2004; encabezó la administración municipal de La Paz como Presidente del H. XII Ayuntamiento (2005-2008); fue Diputado Federal del 2009-2012 y fue Asesor y Secretario Técnico de la Comisión de Población del Senado de la República de 2012 a 2015. En 2018 fue electo Senador de la República por Baja California Sur; sin embargo, solicitó licencia para separarse de sus funciones legislativas a partir del 2 de diciembre de ese año, ya que fue nombrado Coordinador de Programas Federales en la Secretaría de Bienestar en Baja California Sur, cargo al que renunció el 31 de octubre de 2020 para ser candidato y encabezar el poder ejecutivo sudcaliforniano. Actualmente es Gobernador Constitucional del Estado de Baja California Sur.

Indira Vizcaíno Silva.

Es licenciada en derecho por la Universidad de Colima, fue diputada en la LXI Legislatura para el periodo 2009-2012, así como presidenta municipal de Cuauhtémoc, Colima (2012- 2015), fue nombrada Secretaria de Desarrollo Social de Colima (2016-2017), diputada federal en el Congreso de la Unión por el Distrito 2 de Colima y se desempeñó como Coordinadora Estatal de los Programas de Desarrollo del Estado de Colima (2018 -2020). A partir del 1º de noviembre de 2021 es Gobernadora Constitucional del Estado de Colima.

Alfredo Ramírez Bedolla.

Es licenciado en Derecho y Ciencias Sociales por la Universidad Michoacana de San Nicolás Hidalgo es donde también impartió diversas materias y además de coordinar el diplomado de Propiedad Intelectual; cuenta con una maestría en Propiedad Industrial, Derechos de Autor y Nuevas Tecnologías por la Universidad Panamericana. Es fundador del partido que lo postuló a la Gubernatura de su estado; en ese Instituto Político también fue secretario y delegado electoral en diversas entidades. En la función pública, colaboró en la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal durante 2000 a 2005. Se desempeñó como subsecretario en la Secretaría de Desarrollo Económico en Michoacán y como director general del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (ICATMI). Ha sido Diputado Local por Michoacán (2018-2021). Actualmente es Gobernador Constitucional del Estado de Michoacán.

Artículo 180 Fracción II

Luis Donaldo Colosio Riojas.

Estudió derecho en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), obteniendo su título en el año 2010. Se desempeñó como litigante (2009) y como asesor de emprendimientos en materia jurídica. Fue electo Diputado local en 2018 por el distrito 4 en Monterrey, Nuevo Leon. Desde el año 2021 se desempeña como Alcalde del Municipio de Monterrey.

Antonio Francisco Astiazarán Gutiérrez.

Es licenciado en Derecho por la Universidad de Hermosillo y maestro en Teoría Política por la Universidad de Essex en Colchester, Inglaterra. En el servicio público se desempeñó como Secretario de Fomento al Turismo del Gobierno del Estado de Sonora, Diputado Federal en dos ocasiones (LIX y LXII Legislatura), Presidente Municipal de Guaymas (2006-2009), Coordinador de Transversalidad y Jefe de la Oficina del Secretario de Desarrollo Social del Gobierno Federal. Ha sido profesor de Derecho Constitucional, Administración Pública Municipal, además de ser miembro del Instituto Nacional de Administración Pública de México. Actualmente es Presidente Municipal del Ayuntamiento de Hermosillo.

Rogelio Mauricio Rivero Márquez.

Es economista con Maestría en Administración y Dirección de Empresas, con más de diez años de experiencia en la planificación, ejecución y seguimiento de diversos esquemas para el desarrollo de infraestructura social y económica, tanto pública como privada. En febrero de 2024 fue nombrado como Titular de la Unidad de Banca de Desarrollo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Anteriormente se desempeñó como Director General de Coordinación y Seguimiento en la Oficina del Secretario de Hacienda; Director General de Desarrollo Carretero de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT); Director General de Cartera de Inversión y Proyectos de Asociación Público Privada (APP) del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); Director de Proyectos APP en la Unidad de Inversiones de la SHCP; Gerente de Banca de Inversión en Nacional Financiera, Sociedad Nacional de Crédito; Subdirector de Análisis Financiero y Vinculación Internacional de la Unidad de Banca, Valores y Ahorro de la SHCP, entre otros encargos.

Ha sido expositor en diferentes foros tanto nacionales como internacionales, relacionados con temas de desarrollo de infraestructura; financiamiento verde; Asociaciones Público Privadas; concesiones y gestión de proyectos de inversión. Entre estos foros, se encuentra la Convención "*Transforming Transportation 2024*" en Washington organizada por el Banco Mundial; así como los relativos a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en París, diversas ediciones del PPP Américas organizadas por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), así como en ediciones de los Foros de Infraestructura Fronteriza realizados por el Banco de Desarrollo de América del Norte (NADBank, por sus siglas en inglés) en San Antonio, Texas. En México, ha participado en foros organizados por el Colegio de Ingenieros Civiles de México; la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Asociación de Bancos de México. Cuenta con estudios y estancias de investigación en instituciones nacionales e internacionales, especializándose en temas financieros, económicos y

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

administrativos. Recientemente concluyó su labor docente como profesor de Economía espacial en la Universidad Panamericana de la Ciudad de México.

María del Carmen Bonilla Rodríguez.

Es licenciada en Finanzas por la Escuela de Actuaría de la Universidad Anáhuac y es miembro de la *International Society of Female Professionals* (ISFP). En la Unidad de Crédito Público de la Secretaría de Hacienda se desempeñó como Directora General de Captación donde fue responsable de ejecutar el plan anual de financiamiento de los mercados interno y externo, además, estructuró, diseñó e implementó las dos colocaciones de los bonos ligados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU en 2020 y 2021. Participó en 3 de las 5 operaciones de refinanciamiento en donde se alcanzó una cifra récord para el Gobierno Federal. Asimismo, fue responsable de las reuniones con inversionistas en temas vinculados a Crédito Público y participó, representando a la Secretaría, en diversos grupos de trabajo del sector financiero y los formadores de mercado. Además, tiene amplia experiencia en el sector público y privado. Ha sido administradora de activos y operadora de instrumentos de mercado de dinero y de derivados (*Over the Counter*, MEXDER y *Chicago Mercantile Exchange*). Ocupó el cargo de Coordinadora de Inversiones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y administró los activos de las reservas y el Fondo Laboral. Previamente, desempeñó diversos cargos en el Sector Bancario en el área de Mercados Financieros Globales como directora, subdirectora y analista, donde, durante 10 años, formó precios y ejecutó coberturas para diversas entidades como Fondos Extranjeros, Afores, Corporativos, Organismos Multilaterales y Entidades del Sector Público. A partir del 1º de septiembre de 2021, ocupa el cargo de Titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Miguel Sergio Siliceo Valdespino.

Es licenciado y maestro en Economía por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. Obtuvo el Diplomado en Economía de *London School of Economics* y Maestría en Economía en la Universidad de Londres. Luego de una larga trayectoria en el área de crédito externo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, ha sido Director General Adjunto de Administración del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), así como Director General Adjunto Financiero y Director General Adjunto de Emisiones y Relaciones Internacionales en el Banco Nacional de Comercio Exterior, S.N.C. y en Nacional Financiera, Actualmente es Titular de la Unidad de Inversiones en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Abraham Alanís Cardoso.

Politólogo por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y maestro en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y se ha desarrollado tanto en los sectores público como privado. En el sector público, laboró como Secretario Particular en la Delegación Iztapalapa, de 2006 a 2007; Coordinador del Módulo de Atención Ciudadana de la Asamblea Legislativa de la ahora Ciudad de México, de octubre de 2009 a junio de 2012. Se desempeñó en la Cámara de Diputados

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

como Secretario Técnico en la Comisión de Derechos de la Niñez, de octubre 2015 a diciembre de 2017, así como, Director General de Coordinación con Entidades Federativas, en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, de abril 2020 a enero 2021. Actualmente es el Coordinador de Estrategia Institucional, en la Secretaría de Bienestar del Gobierno de México.

Alejandro Aguilera Gómez.

Es ingeniero Civil, egresado de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y se ha desempeñado en el sector Turismo durante 28 años, tanto en el ámbito público como en el privado, principalmente en el área de Planeación, con énfasis en Estadística Turística. Se desempeñaba como Director General de Integración de información Sectorial, dependiente de la Subsecretaría de Planeación y Política Turística. Actualmente desempeña el cargo de Titular de la Unidad de Asuntos y Cooperación Internacionales (SECTUR).

Jesús Felipe Verdugo López.

Es Ingeniero Civil, egresado de la Universidad Autónoma de Baja California, con especialidad en Vías Terrestres, por la Universidad Autónoma del Estado de México; Perito en Vías Terrestres por el Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de México; Maestro en Infraestructura del Transporte en la Rama de las Vías Terrestres, por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, y realizó diversos Diplomados en Proyecto, Construcción y Conservación de Carreteras, por la Universidad Nacional Autónoma de México; en Computación Aplicado a la Ingeniería, por la Universidad Autónoma de Chiapas, y de Inversión en Infraestructura por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Es miembro de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres, A.C., la cual presidió en el periodo 2015-2017; del Colegio de Ingenieros Civiles de México; de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Túneles y Obras Subterráneas, A.C. y de la Sociedad Mexicana de Ingenieros, A.C. Cuenta con 33 años de trayectoria en la entonces Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en la que se ha desempeñado desde Residente de obra, Residente General de Carreteras Federales y Subdirector de Obras, en diversos Centros SCT; así como Director General Adjunto de Supervisión Física de Autopistas en la Dirección General de Desarrollo Carretero. Fue Titular de la Dirección General de Carreteras. Actualmente desempeña el cargo de Subsecretario de Infraestructura en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

Héctor Desentis Montalbán.

Es licenciado en Economía por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Ha desarrollado su carrera laboral dentro del Banco de México (BANXICO) donde ingresó en 1991, ocupando diversos cargos entre los que destacan: Gerente de Banca de Desarrollo del 2006 al 2017, Gerente de Fideicomisos de Fomento del 1º de octubre de 2017 a 31 de octubre de 2018. Ha participado como miembro suplente y propietario en diversos Comités, destacando el Consejo Directivo de la Sociedad Hipotecaria Federal, el Comité Técnico de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), así como en diversos Comités de Riesgos y Crédito de entidades financieras de fomento. A

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

partir del 1º de noviembre de 2018, ocupa el cargo de Director de Intermediarios Financieros de Fomento en BANXICO.

Bertha Montaña Cota.

Es licenciada en Economía por la Universidad Autónoma de Baja California Sur, es profesora e investigadora desde 1980 a la fecha y cuenta con estudios en Economía del Medio Ambiente y los Recursos Naturales, así como en ciencia política. Ha tomado diplomados y cursos relacionados con la administración pública, sistemas de calidad, medio ambiente y pedagogía. Además, ha sido ponente en diversos eventos relacionados con el aprovechamiento de los recursos naturales, turismo y comercio internacional. Se ha desarrollado profesionalmente en los sectores público como privado, dentro de los cuales se encuentran en el Ayuntamiento de La Paz; fue Directora General de Desarrollo Municipal, Secretaria General Municipal y Directora General de Desarrollo Social. Ha desempeñado diversos cargos dentro de diversas instituciones de educación media superior y superior en el Estado de Baja California Sur. En el año 2020 se desempeñó como Delegada Regional de La Paz de los Programas Federales para el Desarrollo de la Secretaría del Bienestar. A partir de septiembre de 2021, es titular de la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado de Baja California Sur.

Fabiola Verduzco Aparicio.

Es Contadora Pública por la Facultad de Contabilidad y Administración de la Universidad de Colima, cuenta con diplomados en materia fiscal y en políticas públicas y presupuestos con perspectiva de género. De 2012 a 2015 se desempeñó como Tesorera Municipal del H. Ayuntamiento de Cuauhtémoc y de 2015 a 2016 fungió como Tesorera Municipal del H. Ayuntamiento de Armería ambos del Estado de Colima. Actualmente es Secretaría de Planeación y Finanzas del Gobierno del Estado de Colima.

Luis Navarro García.

Es licenciado en Administración de Empresas, por la Universidad Latina de América, con sede en Morelia, Michoacán. Cuenta con un posgrado en Administración Pública, por el Instituto Universitario Ortega y Gasset, en Madrid, España y con dos diplomados, uno en Comunicación y Gestión Política y otro en Dirección y Gestión de Comercio Exterior y Turismo, por la Universidad Latina de América. De 2002 a 2004, desempeñó el cargo de secretario técnico en la Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno de Michoacán, para posteriormente, de 2005 a 2007, fungir como Secretario de Fomento Económico de Morelia, función que repitió en el período de 2012 a 2015. Previamente, entre 2008 y 2009, fue Gerente de Operación y Director de Ingresos del Fondo Nacional de Habitaciones Populares (FONHAPO). Desde 2007 es empresario del sector mueblero, actividad que le permitió ser presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Morelia (CANACO-SERVYTUR) de 2017 a 2020 y vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO-SERVYTUR) de 2019 a 2021. Ha sido promotor del consumo local para dinamizar la economía. A partir del 1o. de octubre de 2021, es secretario estatal de Finanzas y Administración.

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

Rafael Serna Sánchez.

Es licenciado en Contabilidad Pública por la Universidad Autónoma de Nuevo León y maestro en Administración y Finanzas. Su experiencia se ha enfocado tanto en el sector privado como en el público: fue Gerente de Almacenamiento y Distribución Norte de PEMEX Refinación (2006-2008); se desempeñó como Secretario de Finanzas y Tesorero del municipio de San Pedro Garza Garcia (2011-2012); ocupó el cargo de Secretario de Finanzas y Tesorero del municipio de Monterrey (2012-2014); fue nombrado Secretario de Finanzas y Tesorero de San Pedro Garza Garcia (2015-2018). Actualmente se desempeña como Tesorera Municipal del Gobierno de Monterrey.

Flor de Rosa Ayala Robles Linares.

Es ingeniera Industrial y de Sistemas por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y maestra en Economía y Gobierno por la Universidad Anáhuac. Cuenta con una Certificación de Administración y Liderazgo en la Universidad de Harvard. Se desempeñó como Directora de Asuntos Empresariales del Estado de Sonora; fue asesora de la Cámara Nacional de Comercio; Directora General del DIF, así como Directora General de Estudios y Proyectos de dicho Estado; Diputada Local (Legislatura LIX y LX) y Diputada Federal por Sonora. Actualmente se desempeña como Tesorera del Municipio de Hermosillo.

Marisela Peña Kegel.

Es licenciada en Administración de Empresas por la Universidad Iberoamericana. También cuenta con MBA de la Universidad de California, Los Angeles (UCLA). Trabajó en *Citi* con base en *Nueva York* (1988 -2004) en diferentes puestos, tales como Vicepresidenta Senior finanzas corporativas, Directora de tesorería, y Vicepresidenta de créditos sindicados y Mercados de Capital, en donde se encargó de coordinar las actividades de emisión, estructuración y colocación. Originó y reestructuró diferentes programas de deuda de corto y largo plazo para clientes corporativos mexicanos, en papel comercial europeo, transacciones en el Mercado de capitales euro-peso, y estructuró el financiamiento de deuda y de colocaciones privadas. Ha trabajado como responsable de Banca Corporativa en México para *Mizuho Bank*, donde fue responsable de la conducción de negocios, principalmente créditos sindicados, en mercados de deuda y de capital, así como de fusiones y adquisiciones

Edmundo Francisco González Herrera.

Es ingeniero industrial por el Tecnológico de Monterrey. También cuenta con estudios de maestría en administración en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), así como un diplomado en *Leadership and Management in the Global Economy* en *Harvard Extension School*. Ha sido profesor de la EGAD de Monterrey en la Maestría de Negocios Internacionales, del 2012 al 2013. Tiene amplia experiencia de más 20 años en la Banca de Desarrollo. En Bancomext fue responsable del área de financiamiento estructurado y de proyectos internacionales, así como Representante Financiero en Nueva York. Participó en complejos financiamientos estructurados en los cuales estuvo involucrado en todo el proceso de crédito, desde la originación, evaluación, estructuración,

Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Instituciones de Crédito

Reporte del Primer Trimestre de 2024

Artículo 180 Fracción II

negociación, hasta la reestructuración y recuperación, lo que le brinda un profundo conocimiento de la operación bancaria. Por otro lado, cuenta con una trayectoria de más 15 años en la promoción internacional en México y Estados Unidos de América. Fue Director Regional Noreste de ProMéxico, en donde impulsó las exportaciones y la inversión extranjera. Asimismo, fue Consejero Comercial de México en Nueva York, así como en Houston. Del 2019 al 2022, trabajó en CFE International, en Houston, donde ocupó diversas posiciones gerenciales y de estrategia en las áreas de Operaciones, así como Finanzas y Administración.